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2017 年度“十如论坛”圆满召开 数百名专家聚首桂林讨论可持续发展

议题 
 

中国第一纺织网 

2017 年 11 月 13 日 

 

11 月 10 日，2017 年度“十如论坛”在广西桂林圆满举行，会上专家指，人类的未来与地球的健康命运相依，人类

需要采取更健康和可持续的生活方式，才能谋求长远福祉。本年度会议主题为“探索健康新思维：促进人类和地球的

健康”。数百名国际企业领袖、著名学者及决策人士深入讨论了如何应对环境与人类健康挑战这一全球迫切性问题。

溢达集团董事长杨敏德表示：“减少气侯变化和贫富差距所导致的影响是溢达集团的目标，而这两个目标是可以合二

为一的。人类健康和地球健康必须要携手，齐头并进。” 

 

杨女士还分享了溢达自主研发拼车 App“溢起拼车”的故事。目前为止，溢起拼车已帮助减少超过 40 吨碳排放。 

 

大提琴独奏家王健在欢迎晚宴中分享了他的音乐世界以及学习音乐的趣事。他认为，古典音乐富有深远意义，能帮助

我们更全面地看待人生。 

 

溢达集团副董事长杨敏贤在欢迎辞中提到，发展与环境是可以和谐共存的，关键在于我们是否愿意转换思维，寻求新

的发展模式，以适应环境发展的需要，这正是溢达集团每年举办十如论坛的初衷。 

 

桂林市副市长樊新鸿在欢迎辞中分享了他对桂林发展可持续产业和工业的思考，更希望“十如论坛”作为一个凝聚各

方智慧和力量，通过促进而去深入研究的国际会议，以后永远在桂林召开。他相信，桂林在十如论坛理念的支持下，

将能在尊重环境、尊重人类、尊重小区方面取得全面化的发展。 

 

在主题演讲“应对环境变化：技术发展与全球化的影响”中，香港大学亚洲环球研究所总监、香港大学经济及金融学

院和冯国经冯国纶基金教授(经济学)陈志武，以家乡湖南茶陵县为例，分析科技进步和全球化发展对环境和小区所带

来的影响。他认为，不同的社会群体和区域，其经济和社会发展并不均衡，政府在分配机遇和资源方面，可发挥更大

作用。 

 

深入讨论 

「十如论坛」由全球领先的纺织品及成衣制造商溢达集团于 2014 年创办，今年继续提供一个交流平台，探索如何在

促进经济发展的同时，把对环境及社会的影响减至最低。 
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会上，溢达代表、来自不同领域的专家和学者透过演讲及研讨会的形式，就企业与自然环境如何共生、地球与城市健

康、人类健康以及以创新和技术改变世界等话题交流意见。 

 

•斯坦福大学商学院教授、溢达可持续发展委员会主席李效良主持首场全体会议，主题为“企业与自然环境如何和谐

共生、共同发展”。嘉宾们分享了他们各自的企业如何实践可持续发展，也讨论了一系列与企业生态系统息息相关的

环保议题。例如：企业领袖应如何透过领导能力落实生态系统的可持续发展，以及消费者对企业发展绿色环保的期望。

嘉宾包括了：远东企业集团董事长兼首席执行官徐旭东、李宁品牌创立人、李宁有限公司执行主席兼执行董事李宁、

莎罗雅有限公司社长兼行政总裁更家悠介。 

 

•午餐演讲以“黄土地基金：共享发展红利的故事”为题，由廖约克及自由撰稿人王人杰联合主持。嘉宾透过分享两

个故事，一个透过基建成功改善小区和居民生活，以及一个不负责任、大规模开发的失败项目。 

 

•香港理工大学校长唐伟章主持“地球和城市的健康，负责任的城市化”的研讨会议。嘉宾们探讨了如何在全球城市

化的背景下，透过不同策略，提升城市生活的质量，实现可持续发展。他们例举了各个国家面对城市无序扩张的不同

解决方案，并认为需要拥有美好的愿景和长远的规划，来推动城市长期发展。嘉宾包括：非常建筑创始人及主持建筑

师、美国麻省理工学院建筑系前主任及教授张永和；北京大学保护生物学教授、山水自然保护中心创始人吕植；新加

坡国立大学李光耀公共政策学院亚洲竞争力研究所所长、新加坡太平洋经济合作理事会主席陈企业。 

 

•“人类的健康：建立防备机制应对社会转型”的讨论会议由诺华制药（亚太、中东和非洲区）负责人、诺华集团

（中国）总裁尹旭东主持。讨论内容涵盖了抗生素耐药性以及人类流行疾病的演变和现状，当中提及人类滥用抗生素

并打破了原有的生态平衡，此类耐药性超级病毒有可能在未来几十年为人类带来灾难般的威胁。专家们希望透过本次

论坛鼓励大众关注生态平衡与人类健康的关系。 

 

本场研讨的嘉宾们包括：香港理工大学应用生物与化学技术系教授陈声；香港中文大学校长沈祖尧；中国社会科学院

经济研究所副所长朱恒鹏。 

 

•红点创投创始合伙人及董事总经理杨卣铭主持“以创新和技术改变世界”的讨论会议。嘉宾们讨论了在这个数字经

济的时代，不同领域如何利用技术创新来建立新的未来，例如，人工智能科技公司透过收集及分析海量医疗资料来提

升医疗效能，初创企业透过创新技术和意念把受污染的塑料品变废为宝。人工智能在提升生产力之余，也有助于消除

浪费，改善环境。嘉宾包括：WeWork大中华区副总经理顾格格；Zeroth执行合伙人卢尔德俊；数坤科技董事长毛新

生；BioCellection 创始人兼总经理汪郁雯。 

 

溢达集团副董事长兼首席执行官车克焘在闭幕致辞中向嘉宾展示了十如项目过去一年来的进展。位于桂林九美桥的十

如项目把生产设施及桂林的山川美景以创新的理念融合在一起，打造了一个新的纺织服装制造模式。 
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车先生致辞时提到：“在本次论坛里，我们探讨了如何透过合作来应对来自地球和人类健康的挑战，从而实现可持续

发展，并提升人类的福祉。我相信，只要大家有共同的理想，目标将可成现实。我期待与各位嘉宾一起参加下一届的

十如论坛，继续为桂林这本内容丰富的书写上意义非凡的一笔。” 

   

关于十如论坛：十如论坛旨在建立一个平台，汇聚来自不同领域的可持续发展专家，探讨如何更全面地实践可持续发

展。论坛希望通过讨论，鼓励企业、社群领袖、决策人士及大众采取积极行动，平衡生活各个范畴。会议特别选择在

被誉为「山水甲天下」的桂林举办，期望当地的风光美景能为与会者带来灵感，思考可持续发展的未来。 

 

论坛每年吸引超过 300 位来自公共、私人及学术界别的领袖出席。首届十如论坛于 2014 年 11 月 18 至 19 日在中国

桂林圆满举行，探索中国下一个可持续发展模式。第二届论坛的会期为 2015 年 11 月 5 至 7 日，论坛从多角度探讨

“衣、食、住、行”四方面在可持续发展中扮演的角色。去年的论坛于 2016 年 11 月 17 至 19 日举行，探讨随着区

域间联系愈趋频繁，人们应如何应对随之引发的相关问题。 

 

关于九美桥专案 

溢达在 2011 年收购了拥有 53 年历史的桂林银海集团，成立了桂林溢达纺织有限公司。溢达也在当地展开一个重要

的发展项目，名为十如项目。计划投资 20 亿人民币，兴建一个与桂林山水相得益彰的工业旅游生态园区。通过融合

十如理念，这个新产业基地将借鉴桂林，向世界展示纺织业一个以人和生态为本的新的发展模式。 

 

关于溢达集团 

溢达集团成立于 1978 年，是一家全球领先的纺织品和服装制造商，拥有从棉花种植到零售的纵向一体化供应链，每

年为世界知名品牌如 RalphLauren,TommyHilfiger 和 Nike 生产超过 1 亿件成衣。溢达在全球拥有 57,000 员工，主要

生产基地位于中国、马来西亚、毛里求斯、斯里兰卡和越南；并在全球各地设有销售办事处。 

 

溢达一直致力锐意创新、积极提倡环保以及履行企业社会责任；并不断为行业和社会创造价值，励志笃行，有所作为。 
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